
令和６年度第１回名張市及び伊賀南部環境衛生組合入札等監視委員会 概要 

 

 

第１ 日時  令和６年５月２２日（水）午後１時５０分から午後１５時００分 

 
 

第２ 場所  名張市役所 ２階庁議室 

 
 

第３ 出席者  

委 員 河野 壮登 （弁護士 楠井法律事務所） 

三崎 雅広 （司法書士 三重県司法書士会伊賀支部長） 

     廣野 一三  (税理士 ＴＫＣ全国会会員 税理士法人アチーブメント三重事務所) 

     五十石 浩 （近畿大学工業高等専門学校非常勤講師）               

 

事務局 公共施設マネジメント担当部長 契約検査室長 契約検査係長 契約検査室員 

 
 

第４ 内容 

 １ 報告 

  収賄事件に係る再発防止策について 

 

 

２ 議事 

（１）契約状況の報告について 

①名張市 

対象期間 令和６年１月１日～令和６年３月３１日 

   条件付き一般競争入札  ３８件 

   随意契約        ３３件 

   変更契約        ７４件 

   合計         １４５件 

 

 

   ②伊賀南部環境衛生組合 

対象期間 令和６年１月１日～令和６年３月３１日 

   条件付き一般競争入札   ３件 

   随意契約        １０件 

   変更契約         ０件 

   合計          １３件 

 

 

 

 



（２）抽出事案の審議について 

  ①市道黒田小波田1号線配水管φ100㎜ほか更新工事 

（条件付き一般競争入札 上下水道部 水道工務室） 

質問 回答 

設計金額はどのように算出しているの

ですか。 

厚生労働省が公表している歩掛表、三重県

が制定する単価表、事業者からの見積りを

基に三重県と同じ積算システムを使い算出

しています。 

更新工事はこの工事のみですか。それと

も今後ほかの更新工事を発注していく

のですか。 

令和3年から令和12年までの基本計画に基

づき、それぞれの年度で必要な箇所（古い

順）の更新工事を発注していきます。 

図面中で配水管が切れている箇所があ

るが、何を表しているのですか。 

場所によって配水管を更新しているところ

としていない場所があり、切れている場所

は比較的新しい配水管で、この工事では更

新しない箇所になります。 

 

②名張市上水道施設機械警備業務委託 

（条件付き一般競争入札 上下水道部 浄水室） 

質問 回答 

5年間の長期継続契約となっています

が、これは警備用の機械を事業者側で

整備するコストなどを見越しての5年契

約ですか。また、他に理由はあります

か。 

長期継続契約としている理由としては、単

年度で契約するよりも、契約単価が安価で

済むため、警備をする機械の耐用年数に合

わせて5年間の長期継続契約としています。 

近隣でこのような機械警備ができる事

業者は、入札に参加している3社以外に

いるのですか。 

いいえ、参加している3社以外にはいませ

ん。以前はもう1社ありましたが、機械警備

の業務を辞めてしまったため、現在は3社と

なっています。 

警備中のセンサーが反応した場合、大

体どれぐらいで警備員が到着するので

しょうか。 

25分以内に必ず駆けつけてもらうような仕

様になっており、警備法でも同様に定めら

れています。 

 

③令和6年度紙おむつ等給付事業 

（条件付き一般競争入札 福祉子ども部 介護・高齢支援室） 

質問 回答 

落札率が低くなっていますが、品質的に

問題はないのでしょうか。 

納入されるのは市販されている既製品にな

りますので、品質上の問題はございません。 

この案件は長期継続契約でしょうか。ま

た、過去から同じ事業者が落札している

のでしょうか。 

長期継続契約ではなく、単年度契約となっ

ています。ずっと同じ事業者が続いてはお

らず、違う事業者が落札している年もあり

ます。 



入札した2社の金額にかなり開きがある

が、この2社以外の事業者が入札に参加

したことはあるのですか。 

この紙おむつ等給付事業が始まった当初は

参加した2社以外の事業者が落札していま

した。ずっと同じ事業者だけが入札してい

るわけではなく、廃業や新規参入を経て、そ

の時々によって事業者は変わっています。 

配布しているおむつは、利用者の希望が

反映された商品となっているのですか。 

また、年によってメーカーが変わった

り、契約後に予定していた納入数量が変

更になることもあるのですか。 

落札した事業者がメーカーを決めるという

契約になっています。よって、落札者が変わ

ることでメーカーも変わることはありま

す。また、納入する数量も利用者の変動があ

るので、変更になることもあります。 

このような複数単価契約はどのように

入札するのでしょうか。 

各単価に設計金額（上限）が定められてお

り、その上限を超えないように、事業者に金

額を記載してもらいます。事業者が記載し

た金額とそれぞれの予定数量をかけた金額

の合計金額を入札金額とし、最低金額の事

業者が落札します。 

 

 

④名張市立つつじが丘小学校・梅が丘小学校給食調理等業務委託 

（随意契約 教育委員会事務局 教育総務室） 

質問 回答 

資料には見積徴収業者数が1社となって

おり、説明の中では3社から見積を取っ

たとあったがどちらが正しいのでしょ

うか。 

3社からの見積は、プロポーザル方式の上限

金額を定めるために取ったものとなりま

す。その後優先候補者に決まった1社から改

めて見積をもらい契約をするので、資料に

ある見積徴収業者数1社というのはプロポ

ーザルにて優先候補者に選定された1社を

指します。 

この案件以外の小学校はどのように事

業者を決定していますか。 

同様のプロポーザル方式にて、決定してい

ます。 

1月当たりの金額はいくらぐらいでしょ

うか。 

学校によって差があり、一番高いところで

月額約5,000円です。食材費を保護者の方に

負担していただき、その他の調理費や光熱

費に関しては名張市が負担しています。 

プロポーザル方式募集要領に記載の提

案上限価格に対し、契約金額の方が高額

になっていますが、上限価格を超えても

いいのでしょうか。 

提案上限価格は税抜表記となっており、上

限価格に消費税を含んだ金額と契約金額を

比較すると契約金額の方が安くなります。

プロポーザル方式では、上限価格を超えた

金額での提案は無効になりますので、契約

金額が上限価格を超えることはありませ

ん。 



⑤池の谷中池・下池耐震工事事業計画に伴う地質調査等業務委託 

（変更契約（条件付き一般競争入札） 産業部 農林資源室） 

質問 回答 

変更契約を締結するに当たり、金額等に

ついての事業者との協議や、決裁権者に

ついてはどのようなっているのでしょ

うか。 

工事打合せ簿を基に、事業者の現地調査や

提案を受け、名張市の方で積算し、どのよう

なものが増えるか等を取り交わしていま

す。打合せ簿に関する決裁は室長決裁で、変

更施行伺いに関しては、変更金額が500万円

を超えていますので、副市長決裁です。 

この業務では、土地の所有者には全く負

担はかからないのですか。 

はい、国からの補助金が100％となってお

り、負担はかかりません。 

変更理由の1つに、溜め池の水を抜いた

際の悪臭が挙げられていますが、これは

当初契約の際に予期できなかったので

しょうか。 

溜め池には、水底に汚泥などが溜まってお

り、水を抜く前と後で想定を超えた結果に

なる場合があり、予期できませんでした。 

 

 

（３）その他 

  ・委員の任期が令和６年８月１８日までとなるので、第２回入札等監視委員会までに 

   新たな委員を選任する。 

・次回開催は令和６年８月２８日（水）午後１時５０分に決定。 


